

APÉNDICE AL CAPÍTULO VI.

BIOGRAFÍA DEL COMODORO FOOTE.

Andrés H. Foote, nombre glorioso en los acontecimientos de la guerra ocurridos en Kentucky y Tennessee, nació en Connecticut, y su padre, senador de dicho Estado, era el mismo á quien el célebre orador Daniel Webster contestó una vez en la Cámara pronunciando uno de sus mas brillantes discursos. El jóven Foote entró á servir en la armada como guardia marina en 4 de diciembre de 1822, y en 19 del mismo mes de 1852, hasta cuya fecha no dejó un momento el servicio activo, fué nombrado comandante con motivo del ataque que dieron los americanos á los fuertes de China en 1856. Foote mandaba la escuadrilla, y demostró su arrojo, situándose con su buque bajo la boca de los cañones enemigos. En aquella ocasion se probó tambien que nuestro sistema en la guerra marítima era mejor que el de nuestros aliados, quienes tenian la costumbre de formar sus buques en línea.

Despues de haber servido mucho tiempo como marino y unos diez años en tierra, pero siempre en clase de empleado del departamento naval, se le nombró jefe del arsenal de Brooklyn en Nueva-York; al principiarse la guerra, confiábasele el grado de capitán y se le encargó que organizase la flotilla de cañoneras en San Luis y el Cairo, pues urgía emprender las operaciones en los rios de Occidente. Para cumplimentar esta orden era preciso vencer numerosas dificultades y obstáculos, pero Foote demostró en esto tanta actividad como energía, y el buen éxito que se obtuvo fué un triunfo para él, pues se le debieron todas las ventajas obtenidas luego. El comodoro Foote no tendrá **1862.** ahora mas de setenta y dos años, y aunque se han encanecido sus cabellos en el servicio de la patria, aun conserva todo su vigor y energía, que son cualidades tan apreciadas en todo jefe militar.

Ocuparia demasiado espacio seguir aqui paso á paso la brillante carrera del comodoro Foote y reproducir en deta-

lle todos los hechos de armas en que tomó parte mientras estuvo al servicio de su país, pues de los principales tienen ya conocimiento nuestros lectores. Uno de los combates que mas contribuyeron á su nombradía fué seguramente el que tuvo lugar á principios de 1862 en la toma del fuerte Enrique, plaza que se hallaba en poder de los confederados, y cuya adquisicion creyó necesaria el Gabinete de Abraham Lincoln. Al hablar de este hecho de armas, citaremos un incidente que hasta para que nuestros lectores puedan apreciar lo que valia este jefe y cuánta era su energía. Sin entrar aqui en los pormenores de la toma del fuerte Enrique, referidos en otro lugar, citaremos el siguiente caso:

Cuando los separatistas quitaron la bandera de la fortaleza, un ayudante general y un capitán de ingenieros pasaron al campamento enemigo en clase de parlamentarios para manifestar que el general Tilghman, comandante del fuerte, deseaba hablar con el jefe de la flota, y entonces Foote dió orden á los comandantes Stembel y Phelps para que fueran á poner la bandera de la Union donde flotaba antes la de los separatistas, previniéndoles anunciaran al general Tilghman que podria pasar al buque del jefe. Poco despues llegó el gobernador del fuerte, y entregando su espada á Foote le dijo: «Capitán, tengo una satisfaccion en rendir mi acero á tan valeroso oficial;» á lo cual contestó el comodoro: «Haceis muy bien en rendiros, caballero; pero yo os aseguro que antes de hacer yo lo mismo, hubiera sido preciso que volarais todos mis buques.» Foote, sin embargo, al estender su parte oficial, habló en términos muy lisonjeros del general Tilghman, elogiando su valor en la defensa del fuerte.

Aquella victoria alcanzada por Foote dejó espedito el paso por el Tennessee á la flota federal, facilitando así las operaciones militares en las márgenes del Alabama.



GOBERNADORES EMINENTES DE LA UNION.



FRANCIS PICKENS



GOBERNADORES ELEGIDOS DE LA UNION.



Engr'd by G. Stoddart, Junr.

from a Photograph.



Taking Laland N. 10.

Comodoro Foote.